

monogramme de Marie servent, à faire mieux ressortir les statues, les peintures et les autres décorations de cet autel si précieux, le seul trésor qui reste de l'ancienne cathédrale. Que ceux qui ont prêté main-forte pour l'arracher aux flammes soient à jamais bénis! car c'est au dévouement de ces héros obscurs que l'on doit l'insigne honneur de pouvoir offrir la divine Victime sur le même autel que le premier évêque et les premiers apôtres du pays

La messe pontificale commence; elle est chantée au fautenil par Mgr Legal, O.M.I., évêque de St-Albert, avec M Poirier, curé de St-Raphaël, comme prêtre assistant, avec M. Bélanger curé de Selkirk, comme diacre et M. Vorst, second vicaire à la cathédrale, comme sous-dia re. Mgr l'archevêque siège à son trône ayant à sa droite le R. P. Dugas, S.J. recteur du collège de St-Boniface, et à sa gauche, le R. P. Boutin, E.M.I., curé de St-Hubert; le R. P. Dandurand, O.M.I, lui sert de prêtre assistant. Mgr Duhamel, archevêque d'Ottawa, et Mgr Pascal, vicaire apostolique de la Sa-katchewan, assistent à la messe au milieu du sanctuaire. Ainsi les deux extrémités du Canada, l'Est et l'Ouest, dans la personne de leurs représentants les plus illustres, se rencontraient dans la cathédrale de St-Boniface pour témoigner leur vif attachement à un frère dans l'épiscopat et à une église qui leur est chère à bien des titres. Dans cette journée inoubliable, on peut donc le dire justement, St-Boniface est devenu le centre moral et religieux, comme il est déjà le centre géographique, où venaient converger toutes les sympathies, tous les vœux, toutes les prières du Canada ecclésiastique. Car bien d'autres évêques invités à la cérémonie, en exprimant leurs regrets de ne pouvoir y assister de corps, avaient assuré qu'ils y seraient présents de cœur.

De chaque côté du sanctuaire les stalles et les bancs pouvaient à peine contenir les prêtres qui s'y pressaient. Au premier rang Mgr Dugas, P. A. V.G. Cette journée, on peut le dire, sera aussi la sienne car il est le bras droit de notre archevêque dans l'exécution d'une œuvre si difficile et il porte, lui aussi, une partie du fardeau; à ses côtés, le R. P. Billiau C.S.S.R. le R. P. Antoine Chalumeau, C.R.I.C., le R. P. Jean-Baptiste, supérieure de N-D des Prairies, le R.M. Dumesnil, chanoine de St-Hyacinthe, qui représentait le Séminaire de ce nom si cher à Mgr Taché et à Mgr l'archevêque et qui rend encore de si grands services à notre diocèse; le R. P. Leduc, O.M.I., V.G.;